
来年度の「高齢者プラン」改定に向け、区議会でも議論が始まります。
区内の65歳以上の約２割（9,478人）が、介護や支援が必要

で「介護認定」を受けていますが、
大半がひとり暮らしや夫婦のみ世帯で、家族が介護
を続けています。年々「訪問看護」など医療ニーズ
も増加し、住みなれた町で住み続けられる医療・介
護の支援が不可欠です。

区の実態調査では、「主な介護者」
は60歳以上が約７割です。20～50代の

現役世代の介護者は33％ですが、そのうち介護のために退職した方
が７人に１人にのぼっています。政府の試算では、働きながら介護
する「ビジネスケアラー」が2030年には318万人に達すると予測。
介護保険制度の開始当初は「2020年
代初頭までに介護離職者
をなくす」としていまし
たが、実際は増え続けて
います。
介護者の性別は「女性」が６割超で、実親や配偶者の親の介護を担っ
ています。男女問わず、介護のために仕事を

短時間、不定期にしたり、残業なし、中抜けなど苦労されてい
る実態もアンケートに示されています。

政府は「勤労者の介護負担による経済損
失額は９兆円」と、介護を「企業の経営上の課題」

としていますが、そもそも、最後まで人の尊厳を守る医療・介護制度
に政治が責任を持つべきです。介護保険料の値上げももう限界、介護
事業者も職員不足や報告書作成の負担に苦労しています。
介護保険制度が「家族負担を軽減し、介護を社会化する」本来の目的にそって、持続
可能な制度への抜本的な見直しが必要です。身近な自治体が独自サービス拡充と政府に
必要な改善を求めて欲しい。
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

区民の方から頂いたご意見をもとに、９月会議で「都市計画道
路補助331号線の開通にあわせ、さくら・汐入さくらのルート見直
しを」と質問を行いました。

答弁で「来年４月の法改正後の運行計画について協議している」
とありました。この法改正はトラックやバスなどの運転手の長時間労働を改善するため、
来年４月から施行されるものですが、バス業界では運行にこれまでより人員が必要とな
るため、「人手不足に拍車がかかる」との懸念もあるようです。

京成バスは、南千住駅東口～北千住駅東口をむすぶ
「北千住線」を来年３月末で廃止するとしています。北

千住線は今年２月に運行を縮小、３月に料金が値上げされたばかりでした。
９月以降、足立、台東、文京などでもコミュニティバスの減便
が行われており、足立区では３路線が今年度いっぱいで廃止の予

定です。現状では、さくらバスの来年４月以降の運行についても、減
便など縮小となるおそれがあります。まずはアンケートなど区として
も区民要望を聴き、利用促進の対策に踏み出したい。事業者任せでは
なく、区民の足の確保に、補助を含めた積極的な検討をもとめます。

かねてから汐入地域から区役所へ行きにくい
ことについてご意見を頂いています。補助331

号線が開通すれば、南千住東口のドナウ通りと西口のコツ
通り～柳通り～千住間道がつながり、汐入さくらの乗り換
えなしでの行き来も可能になります。また、さくらを都電
三ノ輪橋駅と接続しあらかわ遊園へ行きやすいように、日
比谷線三ノ輪駅との接続、鉄道と乗り換えしやすいよう時
刻表の見直しで、通勤・通学の利用促進もすすてほしい。

路線周辺のみなさんの要望を集約
し、京成バスと協議しルートの延伸
や停留所の新設など見直しを行って
いただきたいと思います

331号線の開通を機とし
たルートや停留所の変更な
ど京成バスと協議してきた。
一方、来年４月に運転手

の労働環境改善の法改正が
あり、改正後の運行計画に
ついて協議を開始した。見
直しについては、今後の変
化を見定めた上で協議をす
すめる



ご相談頂いています。「近所のアパートのゴミ出しマナーが悪く困っています。ゴミ
収集車が行った後に出す方もいて、次の回収日までそのままに。

ネットもかけられていないため、カラスなど
に散らかされてしまうのを毎回近所の方々が
キレイにしています。何とかしたい」
マナーを守るのはもちろんですが、啓発だ

けではなかなか難しい面もあります。最近では居住者用の大型
ゴミ箱を置いているアパートをよく見
かけます。アパートのゴミ出しスペー
スに同じような大型ゴミ箱を設置でき
ないか、区と管理会社に要望しました
が設置されず。このままでは近所のみなさんも大変、地域のコミュ
ニティづくりにも影響が出ないか心配です。

共同住宅のゴミ置き場について、区は「延床面積1,000㎡以上又は住
戸数15以上」の場合に専用保管場所を設置するよう条例で定めていま

す。条例ではゴミの「飛散及び臭気を防ぐため、囲い及び扉等を設ける」「屋外に設置
する場合は、雨水の流入を防ぐため、ひさし及び屋根等を設ける」としていますが、同
アパートは住戸数が「14戸」のため条例の対象外に。

対象となる住戸数等は自治体によって異なり、４戸から対象とす
る自治体もあります。狭い路地も多く残され、人口密

度が高い荒川区で切実な問題です。衛生面やご近所間のトラブル防止にも、
早期に条例を改定し対象を拡大するよう求めます。
みなさんのご意見もお寄せください。

南千住１丁目バーミヤン跡で建
設中の「ライオンズグランプレイ
ス」。千住間道に面した南側はま
だまだ建設中ですが、北側は囲い
が外れ、段々と出来上がってきて
います。
総戸数181、２ＬＤＫ～３ＬＤ

Ｋ以上のファミリータイプで、入
居は来年４月を予定。保育園や小
学校など児童増への区の対応も求められます。学区域は
瑞光ですが今でも子どもはいっぱい。



荒川区と日暮里繊維卸協同組合、ＧＭＯペパボ株式会社が、９月29日に「ハンドメイ
ド作家・クリエイター支援に関する連携協定」を締結。Ｇ
ＭＯペパボ(株)は、インターネット上でハンドメイド作品
を販売・購入できる「minne（ミンネ）」というサイトを運
営する会社です。「minne（ミンネ）」は雑貨や食品など幅
広い商品を揃え“国内No.１ハンドメイドマーケット”と言
われています。

日暮里繊維街は、日暮里駅から日暮里中央通
りを中心に約１㎞にわたって生地織物の店が軒

を連ねており、ものづくりを楽しむ多くの方々が訪れます。大正
から昭和終わり頃までは問屋街として地方の専門業者への卸売り

が主でしたが、時代の変化と共に小売り対応す
るお店がふえ、今では海外からのお客さんも多
いそう。
荒川区は2021年、繊維街に区民事務所を併設

した「ふらっとにっぽり」をオープン。ミシンなどの機器が使える工
房や、ファッション関係に限定したシェアオフィスなどがあり、ファッ
ション関連産業の支援を実施しています。
今回の協定では、
「minne（ミンネ）」

で作品を販売する作家に対し、繊維
街でのお買い物優待、「ふらっとにっ
ぽり」の工房の利用優待、区内イベ
ントへの出展招待などを実施。
コロナ禍で海外客など来客が減少

し繊維街も影響を受け
るなか、ものづくりの
まち荒川としてハンド
メイドのファッション
産業を応援したい。

ご意見・ご質問頂きました ○「年金生活になって、健康も考えて近くの女性専用フィットネス
クラブに通うことに決意しました。誰にも言わずにひそかに行ってみたら、なんと、顔見知りの方がいっ
ぱい。みなさん同じ気持ちなのですね」そうなんですね、私も健康診査の体重測定で…大丈夫。〇「7
0歳になり『晴登雨読』…晴れれば登り、雨が降ったら読書の心境ですが、先日『晴登雨登』もよい
のだといわれて…、雨の日は足元の草木の色彩や風の匂いも感じられて『雨天決行』だと
か」お元気ですね、雨の日は慎重さが必要だと思いますが、お気をつけてください。

応募のあった3,679作品のうち、一次審査
を通過した40作品を「ふらっとにっぽり」で
展示します。
11月７日(火)～12

日(日)の６日間、各
日10～18時まで。
９～11日は「ふらっ
とにっぽり」内オフィ
スのブランド商品の展示・販売も。


